

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

| MATUTINA | RADIO |
|-----------------------------------------------------------------|------------------------------------------------------------|
| <i>JUEVES 31 de mayo de 2007</i> | |
| EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) | NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) |
| PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) | TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) |
| PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) | NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) |
| AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am) | V10. Visión 10 (Cable Com) |

POLÍTICA

El IEQ no permitirá que se apruebe una iniciativa que violente los derechos de todos los ciudadanos a ser votado; esto, por la propuesta de **Eric Salas** de poner candados y que los candidatos sean sólo militantes con más de tres años, aseguró el presidente del Consejo general del instituto, **Carlos Dorantes Trejo**. Reconoció sin embargo, que desconoce la propuesta. (NC)

No es la primera vez que se propone una iniciativa para evitar que persona con menos de tres años de militancia en un partido político, puedan acceder a una candidatura, señaló el Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, quien afirmó no conocer la iniciativa. (NC)

Entrevista. **Miguel Servín del Bosque**, Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala que se encontraron con una comisión muy bien posicionada, pues los anteriores consejeros hicieron bien su trabajo. Cada entidad de gobierno o entidad que funciona con presupuesto público, cuenta con una unidad de información, que es a donde acude el ciudadano a pedir información y si no le contesta o no le satisface, acude a la comisión. Señala que en realidad la Suprema Corte de Justicia de la Nación es de los más transparentes, no de los más opacos; la inamovilidad es para dar certeza jurídica. El Tribunal Superior de Justicia de Querétaro es también de los más transparentes, en la última calificación que se hizo, sacaron diez de calificación. En Querétaro ya se aprobó la reforma al sexto constitucional, para que la información sea vía electrónica, sólo faltan dos Estados por aprobarlo, para que sea un hecho. Hace cuatro años que se inició con el acceso a la información había mucha resistencia de los funcionarios, pero poco a poco se ha ido mejorando. Al entrar, les dieron un sueldo menor que los anteriores consejeros, pero eso es lo de menos, pues haría este trabajo aunque no le pagaran. En la página de la Comisión Estatal de Información Gubernamental viene toda la información de sus sueldos y gastos, pues deben ser el ejemplo. Querétaro es un ejemplo a nivel nacional y se otros Estados han venido a copiar algunos esquemas y programas que se manejan aquí. El teléfono de la comisión es 224 0206. (PIQ)

Cabeza. La diputada perredista **Carmen Consolación González Loyola** desmiente que en el Comité Ejecutivo del PRD, exista nepotismo que impida el avance del partido, como lo señaló **Eduardo León Chaín**, Secretario de Formación Política del Partido y Ex dirigente del Partido del Trabajo en el Estado. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. El abuso de los vehículos de la legislatura por parte de los diputados es frecuente y los utilizan como si fueran propiedad de ellos, dijo la diputada **María de Jesús Ibarra**. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Firmaron un convenio de colaboración la USEBEQ y el municipio de Querétaro para ampliar y construir infraestructura en escuelas de educación básica, indicó el Alcalde **Manuel González Valle**. Esto, en el marco de la inauguración de las instalaciones de la secundaria técnica 38 de la comunidad de Montenegro, delegación Santa Rosa Jáuregui. (NC)

Cabeza. Se llevó a cabo la firma del Convenio de Colaboración de USEBEQ, con el Municipio de Querétaro, en el cual se hace un esquema de peso por peso, ya que por cada peso que pone el Municipio, el Estado pone otro peso para mejoramiento de las escuelas. (EL)

Se llevó a cabo la Inauguración de las Instalaciones de la Secundaria Técnica Número 38, Quetzalatl, con una Inversión de 5 millones 19 mil 583 pesos, en Santa Rosa Jáuregui, con la presencia del Gobernador de Querétaro **Francisco Garrido**. (EL)

SOCIEDAD

Reconoció el Oficial mayor de Gobierno del estado, **Luis Sánchez Canterbury** que los inversionistas de Sanfandila incumplieron con el compromiso y se retrasaron 6 meses, por lo que tendrán que pagar intereses. (NC)

A más de un mes de que descendieron los Gallos blancos a la primera división A, Gobierno del Estado no ha tenido contacto con los directivos del equipo, por lo que aún no tienen la certeza de cuándo se reintegrará el dinero de la fianza, apuntó **Luis Miguel Sánchez Canterbury**. (NC)

Se realizó la ceremonia conmemorativa del 140 aniversario del periódico oficial La Sombra de Arteaga, encabezada por **Alfredo Botello**. (NC)

Terminó el curso para transportistas que realiza la Secretaría de Seguridad Ciudadana con el ICATEQ, informó **Maria Eugenia Hinojosa** directora e planeación de la Secretaría, quien dijo que el objetivo es mejorar la atención que dan los operadores del transporte público. Se graduaron 19 transportistas. (NC)

MUNICIPIOS

Cabeza. **Manuel Gonzáles Valle**, informó que la nueva ley en materia de asentamientos irregulares, será una herramienta para regularizar la situación jurídica de muchas familias. (EL)

Ante la temporada de lluvias y para evitar inundaciones, el Gobierno municipal invertirá 14 mdp en infraestructura hidráulica, apuntó el Alcalde **Manuel González Valle**. Señaló que está consciente de que no es una solución definitiva, pero es un complemento. (NC)

Cabeza. El Municipio de Querétaro invertirá 14 mdp en obras de Infraestructura hidráulica; se atenderán 7 colonias que presentan problemas de inundaciones. (EL)

Cabeza. Con una inversión aproximada de 15 mdp, se entregarán 350 pies de casa, en diferentes comunidades del Estado de Querétaro, Informo el Secretario de Desarrollo Social del Municipio de Querétaro **Carlos Treviño Núñez**. (EL)

Apenas este martes se presentó la denuncia ante el Tribunal de responsabilidades administrativas, el Secretario de Seguridad Pública, **Amadeo Valladares**, en contra de los policías que presuntamente violaron a una menor hace una semana. Agregó que estos tendrán un abogado por parte del municipio. (NC)

Cabeza. **Amadeo Valladares Álvarez**, Secretario de Seguridad Pública Municipal, informó que ya puso la demanda correspondiente, para comenzar el proceso administrativo en contra de los cuatro ex policías acusados de violación. (EL)

Se capacitará en artes marciales a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, anunció el titular, **Amadeo Valladares**. (NC)

Cabeza. Se traerá de España un especialista para entrenar a los elementos de la guardia Municipal en Artes Marciales, informó el Secretario de Seguridad Pública **Amadeo Valladares Álvarez**. (EL)

Mayté Domínguez presentó su renuncia como Directora del DIF municipal, con el objeto de atender asuntos personales relacionados con la salud de un familiar. **Martha Shelley Lozano** encabezó la recepción de este organismo y será seguramente la nueva Directora. (NC)

Vistazo Ciudadano desde el Municipio de Corregidora, en el camino a Shoenstat, en prolongación Josefa Ortiz de Domínguez, donde no hay ni banquetas. Se dio una vuelta hasta la entrada de los Olvera y los entronques de esta vialidad no están pavimentados, es pura tierra. Aquí hay un dren que atraviesa parte de la ciudad, el cual está lleno de basura, las coladeras se encuentran abiertas. En caso de una lluvia en este momento, el dren no serviría para nada. Se encuentran unos letreros en donde anuncia que se han realizado unas obras de desasolbe, pero esto es una gran mentira; si es de la administración pasada, debieron quitarla. Reportaron lo baches, pero eso ahorita es lo de menos lo que importa es limpiar el dren. (EL)

Cabeza. El Presidente Municipal de El Marqués **Enrique Vega Carriles**, comentó que de 50 asentamientos irregulares que se presentan dentro del Municipio, ya se está trabajando en 8 de ellos. (EL)

Egresó la primera generación de 15 elementos de la academia de policía de El Marqués, los cuales protestaron frente al Presidente Municipal de El Marqués **Enrique Vega Carriles**. (EL)

El director general del IEQ, **José Vidal Uribe Concha**, confirmó la versión del Alcalde de San Juan del Río, de que ha habido disturbios en la comunidad de San Juan del Río, por las elecciones de subdelegado, lo cual confirma la versión del Alcalde **Jorge Rivadeneira**. (NC)

Los 309 mil pesos que rechazaron los miembros del magisterio en el municipio de Colón, serán destinados a obra pública, afirmó el Alcalde **Alejandro Nieves**. (NC)

Investigarán a dos regidores en el Cabildo de Cadereyta, luego de las acusaciones en su contra, por parte de la población y que provocaron una manifestación hace unos días. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Dos de cada diez queretanos son fumadores, señaló el titular del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**, quien puntualizó que el 80% de los fumadores son menores de 25 años. (NC)

Entre 80 y 240 cigarros son los que se venden aproximadamente por día, en cada una de las cafeterías de las diferentes facultades de nuestra máxima casa de estudios, con excepción de la facultad de enfermería que cuenta con el programa Libre de Humo de Tabaco. (EL)

Entrevista. **Jaime Ponce** comenta que es el día internacional sin tabaco y en Querétaro es importante pues se ha promovido la declaración de edificios sin humo de tabaco, sin áreas para fumadores. Con esto, se logra reducir hasta en un 80% el consumo de tabaco. Desde enero de 2003 no hay publicidad de cigarros en los medios masivos y ahora se trabaja con la comisión de salud, con la diputada Sonia Rocha en más acciones. Los espacios libres de humos de tabaco son la única garantía, pues los extractores y las áreas aisladas no sirven. El cigarro tiene una gran cantidad de sustancias tóxicas, cerca de 4 mil y de ellas, 300 son cancerígenas. En Querétaro, el 85% de los jóvenes inician en la secundaria. Después de 18 años de batallar se firmó un convenio internacional que incluso apoyó Estados Unidos y se sabe que los años de las tabacaleras están contados, después de 500 años de fumar. Con el aumento al precio de los cigarros, se asignan más recursos a combatir esta adicción y al sector salud. De acuerdo a una encuesta, el 55% de los jóvenes no quieren que se fume en los antros y seguramente pronto esto se va a lograr. Al declarar edificios libres de humo, no se hace un ataque a los fumadores, sino una defensa de los no fumadores. Adicionalmente, se cuenta con clínicas y el único requisito es querer dejarlo. Hoy se certifica el edificio de la Secretaría de educación y en el segundo semestre se certificarán las escuelas. Hace un exhorto para que en ningún lugar cerrado se pueda fumar. (NC)

Cabeza. En las instalaciones de la casa legislativa, se llevó a cabo una obra teatral con motivo del día internacional contra el tabaquismo, en la que se trató de concienciar a 150 niños, aproximadamente acerca del daño que provocan las adicciones, como el tabaquismo, señaló la diputada perredista **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Con la finalidad de no pasar por alto el día Internacional contra el Tabaquismo en la Legislatura, se realizó la obra guiñol contra adicciones, *5 minutos después de la pesadilla*, para concienciar a los niños acerca de este problema, aseguró la diputada **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

Cabeza. En nuestro estado el consumo del Tabaco inicia principalmente a los 14 años de edad y se tienen documentados casos por debajo de estas edades, aseguró el Doctor **Miguel Ángel Martínez Caballero**, Investigador de Adicciones. (EL)

Para el Doctor **Miguel Ángel Martínez Caballero**, Investigador Independiente de las Adicciones, la obra presentada en la Legislatura, *5 minutos después de la pesadilla* y con la cual se espera iniciar la prevención de adicciones en los niños de 4 a 8 años de edad, tiene como finalidad que se realice un video para poder tener una mayor difusión entre esta población. (EL)

Cabeza. En Querétaro, el 30% de la población presenta un cuadro de obesidad, aseguró el doctor **Raúl Figueroa García**, Director de Fomento y Regulación Sanitaria de Servicios de Salud en el Estado. (EL)

Cabeza. Las enfermedades respiratorias agudas, aumentaron en 11 mil 730 casos promedio con relación al año pasado, en el periodo de Abril, a lo que va del mes de Mayo, aseguró **Martina Pérez Rendón** Sub Directora de Epidemiología de la Secretaria de Salud. (EL)

LABORAL

En los primeros cinco meses se han creado en Querétaro más de 18 mil empleos, lo que representa un nivel superior a la meta, señaló el director del servicio nacional de empleo, **Alejandro Sánchez Salinas**. Según él, ni se ha registrado la pérdida de empleos y afirmó que aquí, el que no trabaja es porque no quiere, pues oferta de empleo, hay. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Jesús Garduño Salazar es el nuevo Presidente del Tribunal Superior de Justicia, quien obtuvo ocho votos a favor, de los 13 magistrados del poder judicial, en medio de un ambiente tenso. Enfatizó que defenderá la independencia del poder judicial y la inamovilidad de jueces y magistrados. (NC)

Vía Telefónica. **Jesús Garduño Salazar**, Magistrado, Presidente del Tribunal Superior de Justicia, comentó que por voto mayoritario de ocho, se decidió que él sea el que ejecute las decisiones del consejo de la judicatura y del pleno. En el tema de la propuesta para que la justicia llegue también a las mujeres, que no es propuesta de el, es del pleno. Ha considerado que los recursos pudieran ser insuficientes y no quiere terminar a la mitad de año sin recursos. Comenta que dejará de manera definitiva la oficina del centro histórico, lo administrativo estará atendido por auxiliares de la Presidencia. El Presidente siempre traerá un celular para también atender lo que personalmente están acostumbrados que se atiende en la oficina del centro. Estará en los Juzgados como colaborador para atender a los litigantes, a las personas que llegan sin abogado y no saben qué hacer. Estarán atentos para solucionar el conflicto que se pudiera generar en los juzgados, para evitar quejas, es mejor servir y evitar penas para después castigarlos. Para ver al presidente no harán citas, lo encontrarán en los pasillos de los juzgados. Lo que el trabajo reclama es estar en los juzgados, no es lo que el quiere, es lo que se necesita. (EL)

José de la Garza, ex presidente de la CANACO, tomo protesta como Presidente del comité estatal de participación ciudadana de la PGR en Querétaro, en un acto que encabezaron el Gobernador y el Subprocurador jurídico de asuntos internacionales de la Procuraduría, **Santiago Vasconcelos**. (NC)

Cabeza. El día de ayer, **José de la Garza Pedraza**, en su calidad de Presidente del Comité Estatal de Seguridad, manifestó que se deben erradicar los vicios, inercias, negativas, deficiencias que impiden garantizar la seguridad de las nuevas generaciones y que se fomente una nueva educación en valores. (EL)

Solamente con una procuración de justicia, transparente y concedora de los derechos humanos, se puede lograr combatir la delincuencia organizada, dijo **José Luis Santiago Vasconzuelos**, Sub Procurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la PGR. (EL)

Hay una reacción positiva en la lucha en contra de la delincuencia organizada en el estado, aseguró **Francisco Javier Campusano**, encargado de despacho de la delegación de la PGR. (EL)

La PGR también ha redoblado esfuerzos con la alerta máxima, indicó el encargado de despacho de la delegación estatal, **Francisco Javier Campuzano**, quien dijo que desde abril han detenido a 88 personas por venta de droga y la desarticulación de dos laboratorios. (NC)

No corren peligro al interior del CERESO, los cuatro policías que presuntamente violaron a una menor, aseguró el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**; esto, dado a que se encuentran separados del resto de los internos, en un área especial. (NC)

Entrevista. **Pablo Enrique Vargas**, quien fuera en su tiempo Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, comenta del Informe que presentó el Instituto Interamericano de Derechos Humanos, donde se habla de situaciones verdaderamente importantes para lo que son los derechos humanos en nuestro país. Este instituto es el organismo técnico, consultor de la OEA, cuyos temas fundamentales son canalizar y llevar a cabo diagnósticos en temas de derechos humanos en América Latina y presentaron un informe sobre 10 organismos electorales de América Latina y que durante los últimos 14 meses manejaron 40 comicios en 16 países. En cuanto a Venezuela comenta que lo que faltó fue prudencia. Comparte sus conocimientos académicos, con la gente para que tengan mayores elementos de convicción, no hay otro tipo de interés. La riqueza de la democracia es escuchar todos los puntos de vista porque con ello se construye un principio que es la tolerancia. Como personas, tenemos derecho a opinar y buscar los cambios tecnológicos para poder estar presentes en esto que sería el trabajo de construir una nueva conciencia colectiva. Su objetivo en este momento es con consultorías en materia de humanismo, en lo que es establecer programas de capacitación, desarrollo en materias de derechos humanos, en el sector público y privado fundamentalmente y por otra parte darle a los jóvenes capacitación académica. Lo más importante es compartir esos conocimientos. (EL)